



Distr.
GENERALE
S/6693
18 septembre 1965
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

LETTRE EN DATE DU 18 SEPTEMBRE 1965 ADRESSEE AU PRESIDENT DU
CONSEIL DE SECURITE PAR LE REPRESENTANT PERMANENT PAR INTERIM
DE LA THAÏLANDE

J'ai l'honneur de me référer à la lettre du représentant permanent du Cambodge en date du 7 septembre 1965, contenant le texte d'un communiqué du Gouvernement cambodgien du 5 septembre 1965.

D'ordre de mon gouvernement, je porte les faits suivants à votre connaissance, pour que vous en informiez les membres du Conseil de sécurité :

Le communiqué du Gouvernement cambodgien est rempli d'allégations et d'accusations sans fondement qui ne peuvent que renforcer les doutes suscités par les intentions inquiétantes du Cambodge à l'égard de ses voisins. Il reflète également, semble-t-il, les vains efforts que fait un gouvernement coupable pour dissimuler ses intrigues et sa collaboration avec des puissances agressives, l'objectif étant d'assurer la domination impérialiste de ces dernières sur les pays libres de l'Asie du Sud-Est. C'est ce qu'ont confirmé récemment des déclarations en faveur du Cambodge émanant de certaines sources.

Le Gouvernement thaïlandais tient également à appeler l'attention de l'opinion mondiale sur quelques aspects bien connus de la collusion entre le Cambodge et les forces agressives qui, depuis des années, se dressent contre le Gouvernement régulièrement constitué du Viet-Nam du Sud; le Cambodge permet en effet que son territoire soit utilisé pour faire passer des armes et du matériel et du personnel militaires au Viet-Nam du Sud et qu'il constitue un refuge sûr pour ces forces, ce qui compromet la paix et la sécurité en Asie du Sud-Est.

Depuis que le Chef de l'Etat cambodgien a décidé de s'aligner sur le groupe des pays communistes impérialistes, la Thaïlande est constamment en butte à un flot d'insultes, de mensonges et de propagande de la part de la presse et de la radio cambodgiennes, ainsi qu'à de nombreuses provocations dans la zone de la frontière entre la Thaïlande et le Cambodge. Le Gouvernement cambodgien a été à l'origine de plusieurs incidents de frontière et d'incursions au cours desquels des groupes

de saboteurs armés ont commis des vols et tué des Thaïlandais pacifiques vivant près de la frontière. Des bateaux cambodgiens ont également infligé des dommages à des pêcheurs thaïlandais dans les eaux territoriales thaïlandaises, et des fonctionnaires cambodgiens ont essayé d'amener des citoyens thaïlandais à travailler contre leur patrie en leur offrant des sommes importantes pour les corrompre. Le Gouvernement thaïlandais note également que depuis quelque temps, toutes ces provocations s'intensifient nettement.

Le Gouvernement thaïlandais rejette donc catégoriquement toutes les allégations cambodgiennes suivant lesquelles les incidents de frontière et autres conflits auraient été provoqués par la Thaïlande. Il appelle l'attention de l'opinion publique mondiale sur la collusion de plus en plus étroite entre le Cambodge et les forces impérialistes, qui prépare la voie à une agression éventuelle contre la Thaïlande. D'autre part, il s'élève énergiquement contre les divers crimes que le Gouvernement cambodgien commet contre la Thaïlande dans le cadre de cette conspiration. La politique du Cambodge a manifestement aggravé la situation explosive qui existe actuellement dans l'Asie du Sud-Est, et elle doit être déplorée par tous les pays pacifiques. Il va sans dire que le Gouvernement cambodgien ne saurait échapper aux graves conséquences de ces crimes.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre comme document officiel du Conseil de sécurité.

Veillez agréer, etc.

Le représentant permanent de la Thaïlande
par intérim

(Signé) Upadit PACHARIYANGKUN

